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ABERTURA 

Aos vinte e dois dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, nesta Vila de Redondo, 

no edifício dos Paços do Concelho e sala de sessões, realizou-se a reunião ordinária da Câmara 

Municipal de Redondo, sob a Presidência do Senhor David Manuel Fialho Galego (Uma Nova 

Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), na qualidade de Presidente, estando presentes os 

Vereadores Maria Inácia Pulido Cachopas (MICRE), Pedro Rui Palmeiro Roma (Uma Nova 

Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), Carla Cristina Ferreira Figueiras (Uma Nova Atitude - 

Coligação PPD/PSD-CDS-PP) e David Manuel Palma Grave (CDU). 

Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando-se haver quórum para 

funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, o Senhor 

Presidente declarou aberta a reunião. 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente da Câmara submeteu à apreciação dos membros presentes a ata nº 

07/2024, da reunião de 27/03/2024, após serem analisadas e contempladas as propostas de 

alteração, foi a mesma submetida à votação. 

A ata suprarreferida foi aprovada por unanimidade e em minuta. 

 

O Senhor Presidente da Câmara começou por congratular o Centro de Cultura e Recreio de 

Foros da Fonte Seca, pela vitória na taça da Fundação Inatel, não conseguiram a vitória no 

campeonato este ano, apesar de bastante meritória a sua participação porque foram a equipa 

com melhores resultados, mas que tiveram um infortúnio na final, os penaltis são uma lotaria, 

mas este ano ganharam a taça e têm já estes dois troféus na sua prateleira. 

Congratula também toda a Câmara Municipal, desde todo o executivo, aos funcionários, todas 

as equipas, pelo extraordinário trabalho desenvolvido na programação cultural que a câmara 

tem vindo a apresentar nos últimos tempos, uma programação vasta e riquíssima, pontificou o 

evento “Palavras ao Vento”, a Feira do Livro que também é um Encontro Literário no coração 

do Alentejo e que durante nove dias apresentou um programa com uma qualidade enorme. 

Foram conjugados autores consagrados, com as culturas e as gentes de Redondo, os saberes, a 
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música, a escrita, a pintura, um programa que dignificou o concelho de Redondo, com nomes 

reconhecidos por todos, como é o Rodrigo Guedes de Carvalho, a Barbara Guimarães, o 

Fernando Alvim, o João Miguel Tavares, o Frederico Pedreira e Carlos Vaz Marques, mas 

também com autores locais, como o Tiago Salgueiro, o historiador José Calado, a Ana Carla 

Carvalho e neste trabalho conjunto conseguiu-se fazer uma iniciativa de que se orgulha 

bastante e que está a ser reconhecida pelos nossos pares na Cultura do Alentejo. 

Também a iniciativa Montoito Medieval, decorreu com uma enorme adesão, com 

extraordinário dinamismo, com cada vez mais expositores, uma iniciativa de grande sucesso. Ao 

mesmo tempo estava a decorrer o Dia Internacional dos Museus e o Bom Dia Cerâmica, um 

momento que se vai repetindo aos longo dos anos, com exposições temáticas, visitas guiadas e 

um sem número de atividades.  

Por tudo isso é preciso referir que a atividade cultural do concelho está num patamar de 

elevada qualidade, com esta programação diversificada, com música, com poesia e 

acrescentando valor com a encenação do espetáculo “Ruge”, um enorme sucesso. Também 

com a organização e participação que as associações culturais vão colocando em tantas 

iniciativas, como é o Poema-Te, da ArredondArte, as Danças Performativas, das Casas às Costas, 

das inúmeras exposições no CCR e no Museu do Vinho, todo o trabalho realizado num mês de 

dinamização, de divulgação e de comemoração dos 50 anos do 25 de Abril, ou das 

Pequeníssimas Viagens de Armando Carmelo. Considera que é de facto um programa cultural 

vastíssimo e riquíssimo, tentando que seja diversificado, que esteja em todas as localidades, não 

se fechando dentro de um espaço de apenas um auditório, mas indo ao encontro da população, 

trata-se de um trabalho bastante meritório e por isso deixa os parabéns a todas as equipas do 

município envolvidas neste fantástico trabalho. 

Informou que decorreu a III Edição da Liga Boccia em Redondo teve mais de 40 participantes 

locais, num total de 150 inscritos, trata-se de uma iniciativa que se tem vindo a desenvolver, 

numa fase preparatória, nalgumas sessões de experimentação, em conjunto com a Fundação 

Inatel e com as outras câmaras do Distrito que também aderiram e é uma iniciativa que foi 

muito apreciada pelos alunos da Universidade Sénior e foi um dia bastante importante na 

promoção do desporto ativo. 
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Felicitou a Redondense Carla Santos, a primeira militar da Marinha Portuguesa promovida a 

Sargento Mor, é um percurso invejável, uma carreira que se tem vindo a consolidar ao longo 

dos anos, pelo que, naturalmente, propõe a aprovação de um voto de reconhecimento para ser 

endereçado à Sargento Mor Carla Santos. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar o voto de 

reconhecimento proposto. 

  

Deixa ainda uma palavra de enorme apreço à adega Cooperativa de Redondo, que venceu a 11ª 

gala dos melhores vinhos do Alentejo. A Adega Cooperativa de Redondo recebeu 5 prémios, um 

dos quais, o Grande Ouro, mostra um trabalho com um empenho extraordinário, porque quem 

produz vinhos em pequenas quantidades consegue-se muito mais aprimorar a qualidade do que 

quem produz em grandes quantidades, como é o caso de uma Adega Cooperativa de Redondo.  

Redondo recebeu prémios por via da Herdade do Freixo e da Maroteira Vinhos, mas deixa o 

reconhecimento à Adega Cooperativa de Redondo por ser muito mais difícil para uma Adega 

Cooperativa conseguir prémios, do que os pequenos produtores, pelo facto de ter que produzir 

em grandes dimensões e pela importância que esta Adega tem, pelos muitos anos de história, 

que muito orgulha e que muito trabalho económico tem feito em prol do concelho. 

Por último, deu nota da participação na Feira de Turismo, em São Paulo, dando uma palavra de 

agradecimento e apreço ao Turismo de Portugal pelo convite que foi dirigido ao trabalho das 

Ruas Floridas de Redondo e que esteve a engalanar o espaço da Turismo de Portugal, nesta 

Feira Latino-Americana, onde estavam 430 entidades, na ótica de agencias de viagens e de 

promotores turísticos de toda a América Latina, que foram perceber como é que estava a 

qualidade dos destinos em Portugal e em Espanha e perceber como iriam criar os programas 

para visitar Portugal. Foi de facto uma parceria que se revelou de sucesso e que não terminará 

nesta iniciativa porque foi extremamente apreciado o trabalho ao vivo e a qualidade com que se 

conseguiu engalanar o espaço, numa mensagem alusiva ao tema que o Turismo de Portugal 

queria projetar, a comemoração dos 50 anos da revolução dos cravos e foi nesse sentido que o 

trabalho foi desenvolvido e colocado no terreno. 
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Despertou bastante a curiosidade de outros expositores que, na parte da venda, vão apresentar 

os seus produtos. Ficou gravado na memória de todos os que por ali estiveram e é disso que 

muito se orgulha. 

Deixa também a informação que ficou mais barato à Câmara Municipal de Redondo a 

participação nesta feira, teve um custo irrisório, comparado com o custo que vai ter a 

participação na Feira de São João. 

  

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras começou por complementar a informação dada pelo 

Senhor Presidente sobre a III Edição da Liga de Bócia que ocorreu no Pavilhão Desportivo de 

Redondo e do qual fazem parte os Municípios de Redondo, Arraiolos, Borba, Estremoz, Évora e 

Reguengos de Monsaraz, em parceria com a Direção Geral dos Estabelecimentos Escolares - 

Direção de Serviços da Região do Alentejo e que visa promover o envelhecimento ativo. 

Relativamente ao Radar Social informou que está a decorrer o procedimento concursal. 

Parabenizou o Centro de Cultura, Recreio e Desporto de Foros da Fonte Seca e os seus atletas 

pela conquista da Taça da Fundação Inatel. 

Disse que no passado fim-de-semana decorreu a Feira Medieval de Montoito, em que se recuou 

no tempo, homenageando a história e as memórias do período medieval, foi um fim-se-semana 

muito agradável e muito participado, apesar do tempo estar fresco. Este evento foi organizado 

pelo Município de Redondo em parceria com a Freguesia de Montoito, com a animação a cargo 

da empresa “Velha Lamparina”. 

Deu informação, relativamente ao ato eleitoral das Eleições Europeias, de que já foram 

recrutados os 11 TAI – Técnicos de Apoio Informático, para darem o apoio às 11 secções de 

voto do Concelho de Redondo, três dos quais foram à formação no passado dia 18, em Vila 

Viçosa e os restantes irão à formação no próximo dia 25, em Évora, posteriormente estes 

elementos irão dar formação aos membros designados para desempenhar funções nas mesas 

de voto, será uma atividade que irá funcionar como dia de testes, que pressupõe fazer uma 

simulação para o próprio dia do ato eleitoral. 
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Informou que vai ser lançado um procedimento de mobilidade interna para um técnico superior 

na área da contabilidade e gestão de empresas. 

Em relação ao Urbanismo informou que decorreu no Centro Cultural de Redondo o terceiro 

encontro de Arquitetos da Administração Pública, tratou-se de um encontro descentralizado. 

Trata-se de uma iniciativa num modelo de encontros descentralizados, através da concretização 

destes encontros em todas as secções do país, alargando assim, o todo o território nacional, o 

objetivo de estabelecer um espaço de debate, de reflexão sobre este importante domínio desta 

prática profissional, os Arquitetos da Administração Pública. 

No domínio do urbanismo, os Arquitectos municipais assumem um papel importante na 

apreciação técnica dos projetos de arquitetura, para verificar da sua conformidade com as 

normas legais e regulamentares aplicáveis e, desse modo, possibilitar aos municípios o 

exercício dos seus poderes de controlo prévio urbanístico, da legalidade urbanística. 

Tanto assim é que, quando se verifique a violação dessas normas, os órgãos municipais 

competentes, sustentando-se nos pareceres técnicos dos Arquitectos Municipais, devem, 

nuns casos, e podem, noutros, indeferir a pretensão de um particular (cfr. arts. 24.º, 36.º, 

n.º 1, e 62.º do Regime Jurídico da Urbanização e da Edificação). 

Por esta razão, os Arquitectos Municipais, no exercício das suas funções públicas, são 

obrigados a atuar com imparcialidade e independência em relação aos interesses e 

pressões dos particulares. 

Ciente de todos estes factos, o Presidente de Câmara Municipal, ou a quem este delegar 

competências, neste caso sou eu, que contempla o exercício do seu mandato, enquanto 

instrumento partidário, independentemente da defesa dos interesses do concelho e das 

suas populações, encontra no Arquiteto Municipal no exercício de funções públicas o 

apoio para o licenciamento de operações urbanísticas.  

São, pois, fundamentais no apoio nesta nossa missão de Autarcas, como agentes de 

mudança na vida das pessoas na transformação dos territórios e no serviço público que 

prestamos. 
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Deu ainda informação de que, com a nova legislação, os projetos de especialidade já não 

vêm à reunião de câmara, não estão sujeitos a aprovação, apenas são aceites ou 

rejeitados, conforme consta do artigo 20 nº 9 , c) RJUE:  

“9 - Na apreciação do projeto de arquitetura, a câmara municipal não pode analisar os 

elementos não previstos no n.º 1, estando designadamente impedida de apreciar:  

a) Os projetos respeitantes a obras no interior dos edifícios ou suas frações;  

b) A existência de compartimentos ou locais para caixotes do lixo ou outros elementos de 

mobiliário urbano;  

c) Os projetos de especialidade.” 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 

 

O Senhor Vereador David Grave começou por deixar um alerta para que o pátio do Centro 

Escolar seja limpo antes dos dias das eleições. 

Questionou como está a questão da lavagem dos contentores, se estão a ser feitas as duas 

lavagens recomendadas por ano. 

Referiu, mais uma vez, as condições de trabalho das funcionárias do Centro Escolar que 

desempenham funções na portaria, trata-se de um espaço pequeno que de verão é muito 

quente e de inverno é gelado, considera que há condições para ser ali colocado um ar 

condicionado, para dar condições às trabalhadoras que ali passam o dia inteiro. 

Referiu que a CIMAC solicitou um conjunto de informações, nomeadamente apresentação de 

indicadores e relatórios finais, de algumas obras, questiona se já foi dada resposta. 

Solicitou o ponto de situação sobre a parede de uma casa sita na Rua 5 da Serra D’Ossa, 

conforme já falado anteriormente. 

Disse que o empresário que está a explorar o café concerto já tinha dado informação à câmara 

sobre a avaria do autoclismo da casa de banho dos homens, ainda não foi feita a reparação, 

considera que é urgente a resolução, uma vez que está sempre a correr água. 

Em relação ao assunto já falado na última reunião, sobre o mecenato e patrocínios do evento 

“Palavras ao Vento”, disse que não considera que tenha sido adotado o procedimento mais 
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correto e alerta para o disposto no artigo 113, nº 5, do Código dos Contratos Públicos, em que 

diz que é referido que: “não pode igualmente ser convidadas a apresentar propostas, entidades 

que tenham executado obras, fornecido bens móveis ou prestado serviço à entidade 

adjudicante a título gratuito no ano económico em curso ou nos dois anos económicos 

anteriores, exceto se o tiverem feito ao abrigo do estatuto de mecenato”. Deixa este alerta para 

que não se corram riscos de não poder recorrer a fornecedores habituais, tratou-se de uma 

situação que não foi clara, porque nem todas as pessoas, empresários, tomaram conhecimento 

de que havia esta possibilidade de fazer publicidade. Há que ter atenção e colocar à 

consideração de todos os que tenham interesse, tem que ser feito de forma clara, para que não 

haja beneficiados e prejudicados. Houve uma falha que tem que se corrigir para não haver 

diferenciação entre fornecedores. 

Relativamente à questão das avenças, refere novamente, julga que será já a 4ª ou 5ª vez que 

refere o assunto, há pessoas que estão a chegar ao final do contrato de avença e não têm 

conhecimento se vão renovar ou não, isto causa instabilidade na vida das pessoas, considera 

que se deve dar alguma atenção a estas situações precárias, deve ser dada uma palavra. 

Questionou sobre os concursos que se abriram em agosto de 2022 são para concluir ou são 

para anular. 

 

O Senhor Presidente da Câmara informou que são para concluir, já queria ter mais um ou dois 

concluídos, ainda não foi possível, mas agora vai ser mais rápido.  

 

Continuando no uso da palavra o Senhor Vereador David Grave questionou sobre as 

reclamações das avaliações dos trabalhadores, tem conhecimento que houve muitas 

reclamações, pergunta se as respostas estão a ser dadas e se estão a avançar a bom ritmo. 

  

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas começou por parabenizar o Centro de Cultura, 

Recreio e Desporto dos Foros da Fonte Seca e também parabenizar o Senhor Presidente por ter 
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assumido o cargo de Presidente da CIMAC, deseja e faz votos de um bom trabalho, mas que não 

descure o cargo de Presidente da Câmara Municipal, certamente não o irá fazer, apesar de ser 

mais trabalho. 

Reforçou o pedido de informações que o Senhor Vice-Presidente ficou de enviar e não lhe fez 

chegar, nomeadamente, questiona sobre o ponto de situação das carrinhas de transporte 

escolar, se vão chegar a tempo do início do ano letivo. 

Relativamente às Palavras ao Vento, ficou a aguardar o envio da informação sobre o valor pago 

pelos palcos, pelos espaços que, segundo o Vice-Presidente, foi feita a venda de publicidade, 

solicita novamente informação sobre quantas empresas foram contactadas para essa venda de 

publicidade. Reforça o que tem dito em todas as edições, sobre a questão do mecenato, não foi 

nestes termos que funcionou, foi dito que foi venda de publicidade, pretende saber com base 

em quê.  

Outra informação que ficou de lhe ser facultada foi o custo da Nova Marca do Município de 

Redondo. 

Sobre a questão do SIADAP, sobre os funcionários que, entretanto, saíram da Câmara 

Municipal, se essa avaliação também foi feita. 

Em relação ao Radar Social questiona para quando se prevê começar o programa Radar Social, 

sabendo que a data de encerramento é a 31/03/2026, apesar do início deste processo ter 

atrasado, não por culpa da câmara, mas, tendo em conta o prazo de encerramento, é 

necessária celeridade. 

Relativamente à limpeza de fossas, tem-lhe chegado informação sobre alguns atrasos, 

questiona se existe atraso, qual a dimensão desse atraso e se o serviço é efetuado consoante a 

ordem de entrada do pedido. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador Pedro Roma. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma começou por responder à questão da limpeza das fossas, 

informando que há algum atraso na limpeza de fossas, cerca de um mês e uma semana, o 

método de limpeza é organizado não por ordem de chegada, mas por rotas, tendo em conta o 
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conhecimento que o funcionário tem da capacidade de limpeza, em termos de quantidade, de 

determinados locais. Trata-se de uma otimização de recursos.  

Dando informação sobre o Pelouro da Educação informou que se realizou uma reunião com a 

direção do Agrupamento de Escolas para análise do Plano Intermunicipal de Transportes 

Escolares para 2024/2025, a qual foi bastante produtiva. 

Está a ser preparado o Programa Redondo em Férias de Verão, pelas várias equipas. 

No que respeita à Cultura, a oferta é sempre muito variada, o apoio dos serviços é constante, a 

tudo o que se realiza no auditório e não só, seja realizado pelo município ou pelas várias 

associações do concelho. Todo o apoio e programação logística, que envolve também os 

estaleiros, de todas as atividades que se realizaram e já referidas pelo Senhor Presidente e 

Vereadora Carla. 

Relativamente ao Serviço Municipal de Proteção Civil, estiveram presentes na cerimónia de 

apresentação do Dispositivo Especial de Combate a Incêndios Rurais para 2024, DECIR, que 

decorreu em Mourão. Saúda todas as forças que fazem parte deste dispositivo e que não 

venham a fazer falta neste verão. Também houve a participação na reunião de Coordenação de 

todos os Serviços Municipais de Proteção Civil do Alentejo Central que decorreu no Alandroal. 

Sobre o Arquivo deu informação da participação na Feira do Livro, em conjunto com o Centro 

Lúdico, o Agrupamento de Escolas e Centro Infantil, deu ainda informação sobre o início do 

tratamento, higienização e acondicionamento do fundo documental da Sociedade Filarmónica 

Municipal Redondense. 

Apresentou a saudação ao Senhor Presidente da Câmara por ter sido eleito Presidente da 

CIMAC, até ao final do mandato, tendo a certeza absoluta que vai ser um excelente Presidente 

da CIMAC, tal como é Presidente da Câmara Municipal de Redondo e, obviamente que se 

espera que o sucesso que venha a ter juntamente com a equipa se reflita no Concelho de 

Redondo, mas também para todos os municípios que representa.  

Por último, deixa uma pergunta à Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas, relembrando a sua 

indignação aquando da publicação de umas fotografias da Piscina Municipal Coberta, pergunta 

se agora mantém a mesma posição quando a Freguesia de Montoito, governada pelo 
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Movimento que representa, fez exatamente o mesmo em relação aos Estaleiros de Montoito, 

com o lixo que lá está. 

       

O Senhor Presidente da Câmara registou as sugestões e considerações, respondendo às 

questões colocadas pelo Senhores Vereadores, registou a questão da limpeza do espaço 

exterior do Centro Escolar de Redondo, sobre a questão da lavagem dos contentores, está um 

pouco atrasada, mas vai ser iniciada. 

Relativamente à portaria tem algumas dúvidas de que o ar condicionado seja a solução mais 

adequada, porque o espaço é bastante exíguo, já se falou de uma ventoinha, irá ser apurado. 

Em relação aos relatórios finais das obras, a enviar à CIMAC, alguns estão feitos, outros estão a 

ser feitos, porque os fundos têm que ser fechados até ao final do mês, está a trabalhar-se no 

assunto, não com a celeridade desejada, mas estão a ser feitos e será dada resposta atempada. 

 

Sobre a questão da Rua 5 da Serra D’Ossa, a Senhora Vereadora Carla Figueiras informou que 

vai ser feita uma vistoria, já deu essa indicação, irá apurar se já foi realizada e dará informação. 

 

Continuando no uso da palavra o Senhor Presidente da Câmara informou que a questão do 

autoclismo do Café Concerto já tem a ocorrência criada, é uma questão de pedir maior 

celeridade na reparação do problema. 

Quanto à questão da publicidade no evento das Palavras ao Vento, não se trata de mecenato, 

trata-se de venda de publicidade, que existe rúbrica para publicidade, terá que se alterar o que 

existe porque cada vez mais se recebem solicitações para publicidade, inclusive para o novo 

espaço, o ecrã existente na Praça da República, assim como de empresas que se querem aliar 

aos eventos, o que é muito importante, que a sociedade civil queira associar as suas marcas à 

qualidade dos eventos municipais e cada vez mais isso se verifica, pelo que este processo vai ter 

que se melhorar. 

A questão das avenças, tal como já referiu numa outra reunião, se não se lhes diz nada é porque 

vão continuar, porque se estão na câmara é porque fazem falta e é para continuarem, enquanto 

os concursos não estiverem concluídos. 



 

MUNICIPIO DE REDONDO  

CÂMARA MUNICIPAL 

 

 

ATA N.º 12/2024 REUNIÃO DE 22/05/2024 

 

12 

Sobre os concursos irão avançar o mais rapidamente possível, com prioridade para os dos 

cantoneiros de limpeza e o de arquitetura, vão ter andamento com a maior celeridade possível. 

Relativamente às reclamações do SIADAP, ainda não analisou todas, deu compasso de espera 

que chegassem todas e fazer a análise a todas as reclamações apresentadas. 

Sobre as avaliações de pessoas que saíram da câmara, sabe que pelo menos uma não foi dada. 

Em relação às carrinhas de transporte escolar, informou que o procedimento de aquisição das 

carrinhas está terminado, agora falta o procedimento do leasing, que ainda não teve 

andamento, será lançado o concurso nos próximos dias. Não sabe dizer quando chegarão, só 

após o concurso do leasing e visto do Tribunal de Contas. 

Questão das Palavras ao Vento já respondeu, tratou-se de publicidade. 

Quanto ao custo da Nova Marca Redondo, informou que o custo líquido foram 750,00€, porque 

o custo global desse processo foram cerca de 4.000€, comparticipado em 85%, por fundos 

comunitários, no âmbito da modernização administrativa. Este procedimento foi das primeiras 

adjudicações da modernização administrativa, já se receberam os fundos referentes a essa 

faturação, falta afinar os últimos pagamentos, mas engloba todo o procedimento da 

modernização administrativa, não estará publicitado na base.gov por ser inferior aos 5.000€ faz 

parte do mesmo processo onde está a parte do recheio da carrinha da Biblioteca Itinerante, 

onde está o micro Datacenter, onde estão os computadores do executivo, o sistema de gestão 

de ocorrências, o sistema de acompanhamento e gestão de resíduos, tudo isto faz parte da 

modernização administrativa, que foi uma candidatura que no global rondou os 300.000,00€, e 

foi feita cumprindo os procedimentos nos termos das regras da contratação pública, com base 

no CCP – Código dos Contratos Públicos. 

Sobre o Radar Social, deu informação de que o trabalho já começou, em tudo o que se vai 

desenvolvendo internamente, pela equipa da câmara, que tem a ver com o diagnóstico social 

que tem que ser atualizado, quem vier irá mais para o terreno, fazer o mapeamento e depois os 

relatórios e tudo o resto. 

 

A Senhora Vereadora Cara Figueiras prestou alguns esclarecimentos sobre o processo do Radar 

Social. 
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O Senhor Vereador David Grave interveio para parabenizar o Senhor Presidente pela eleição 

como Presidente da CIMAC. É um trabalho que representa todos os municípios, mas não se 

pode descurar o trabalho no Concelho de Redondo. 

Outra questão é sobre o Redondo em Férias, considera que no momento da inscrição já deve 

haver um programa para ser entregue aos pais. Se houver uma grande carga de atividades 

dentro da escola, no meso espaço onde passam todo o ano, há muitos que não tem interesse. 

Sobre a lavagem dos contentores, estão atrasados, deve-se fazer, mas relembra a grande 

discussão no início de mandato porque no anterior mandato não se cumpriam as duas lavagens 

anuais e agora está a incorrer-se no erro de não serem feitas em tempo útil. 

 A questão da publicidade, questiona o porquê de não se ter divulgado para que todos tivessem 

conhecimento, porque razão foram convidados só alguns ou apenas alguns tiveram 

conhecimento. Solicita o resumo da receita proveniente dessa publicidade. 

Ainda sobre o CCP, o artigo que referiu na sua primeira intervenção diz que um empresário quis 

patrocinar o palco X e pagou diretamente ao artista, logo, está a patrocinar uma atividade que é 

da câmara, isso é uma oferta que está a ser dada ao município, logo passa a estar impedido de 

ser consultado para fornecimentos de serviços / produtos à câmara. 

Sobre a questão dos concursos, aquando da data de abertura era uma realidade, atualmente é 

outra, mas poderá ficar com uma reserva de recrutamento. 

Por último, a questão das reclamações, considera que a análise e a resposta não devem ser tão 

demoradas como foi a avaliação, porque se a pessoa subir de escalão por via dessa reclamação, 

vai ter retroativos a 01 de janeiro de 2023, há que ter em atenção também que as reclamações 

não contam para as cotas definidas. 

     

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas interveio para referir, relativamente às Palavras ao 

Vento, não teve a resposta ao que questionou, não entende qual é a rubrica de publicidade a 

que o Senhor Presidente se refere e não respondeu às questões de como decorreu esse 

procedimento, se as empresas que fizeram publicidade deram determinado valor à câmara e a 

câmara pagou os espetáculos, as empresas pagaram diretamente às pessoas que cá vieram, o 
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que pretende saber é como funcionou e que custos envolveu. Salientou que solicitou a mesma 

informação no ano passado e até hoje não obteve a informação. 

Disse que não encontra na tabela de taxas, na tabela de tarifas, nem no regulamento, qualquer 

informação sobre cobrança deste tipo de publicidade. 

 

O Senhor Presidente da Câmara informou que existe a tarifa de publicidade prevista para esse 

efeito e é com base nessa tarifa que a câmara aceita publicidade para os eventos, em espaços 

públicos. Fará chegar a informação dos valores da receita e também da tabela onde se está 

definido a publicidade por espaço. Houve situações em que os empresários pagaram 

diretamente, a coisas em concreto. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas respondendo ao Senhor Vereador Pedro Roma 

disse que, se existem constrangimentos com a questão da limpeza das fossas, têm que se 

resolver. 

Sobre a questão que lhe colocou se se revê na publicação sobre o lixo nos estaleiros de 

Montoito, relembra que não ficou indignada com a publicação das Piscinas Cobertas, o que 

perguntou na altura, numa reunião de câmara, foi se a Uma Nova Atitude tinha pedido 

autorização para ir fotografar o interior das piscinas cobertas e não obteve resposta a até hoje. 

Nessa altura foi com o Senhor Vereador Pedro visitar a piscina, onde o Senhor Vereador acabou 

por lhe mostrar, no seu telemóvel, as fotografias que tinham sido publicadas. 

Sobre a publicação da Freguesia de Montoito tem a referir que o proprietário do espaço dos 

Estaleiros de Montoito é a Freguesia de Montoito, tem ideia que no protocolo assinado, entre a 

Freguesia de Montoito e o Município de Redondo, diz que o espaço tem que estar em 

condições e como é do conhecimento de todos, desde janeiro que já alertou várias vezes, em 

reunião de câmara, que se vê da estrada o lixo acumulado, vê-se um sofá desde o início do ano, 

por isso o lixo não está a ser separado. Da parte do Senhor Presidente da Junta de Freguesia de 

Montoito não tem conhecimento se já falou com a câmara, com algum membro do executivo, 

tem conhecimento que já falou do assunto nas sessões da Assembleia Municipal e por isso 

relembra que ao Presidente da Junta de Freguesia compete-lhe zelar por aquele espaço e como 
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o Senhor Vereador sabe, quando choveu muito corria água negra pelas ruas. Disse que se as 

fotografias que o Senhor Vereador Pedro Roma, quando tirou as fotografias da piscina coberta, 

as tivesse publicado na página da câmara, não teria feito qualquer pergunta, o que se limitou a 

perguntar era se havia pedido para ir à piscina tirar fotografia. 

 

O Senhor Vereador Pedro interveio para referir que a Senhora Vereadora não respondeu à sua 

pergunta, disse que quando não achou correto ver fotografias numa página política, agora 

aconteceu exatamente o mesmo e apesar da Freguesia de Montoito ser a proprietária, não 

pode entrar num espaço que está arrendado, só porque lhe apetece e fotografar o que lá está. 

Há uma fotografia institucional na Freguesia de Montoito de fotografias tiradas à revelia.  

Respondendo ao Senhor Vereador David Grave disse que o programa Redondo em Férias não é 

“a la carte”, é para famílias que, em determinado período, por motivos profissionais e sem 

apoio familiar, tem que deixar as crianças em atividades acompanhadas pelos técnicos do 

município, é um serviço que presta, já prestava e continua a prestar. Não considera correto que, 

quem quer que seja, inscreva o seu educando no programa e se o programa não agrada retira a 

inscrição, ao fazer isso pode estar a retirar uma vaga a quem precisa realmente. O programa 

Redondo em Férias é para quem realmente necessita. 

 

O Senhor Vereador David Grave disse que não é assim, não é isso que consta do regulamento, o 

programa é para todos, de qualquer forma a sua intervenção não foi nesse sentido, o que deu 

foi um exemplo concreto, teve o cuidado de dizer que a CDU tem uma opinião formada sobre 

esse tipo de programas, tal como nas AEC’s e as ocupações de tempos livres, as crianças já 

passam e têm demasiada carga letiva no espaço físico escolar onde passam todo o ano, pode 

ser considerada uma opção politica. Não é a “la carte”, nunca disse isso, o que alertou foi para o 

excesso de programação dentro do espaço físico do edifício escolar, do seu ponto de vista não é 

benéfico e o concelho tem tanto para oferecer que as crianças podiam passar os 5 dias sem ter 

que ir ao edifício da escola. Também já referiu que o programa melhorou na Páscoa, 

relativamente ao do Natal. 
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A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas respondendo ao Senhor Vereador Pedro Roma 

disse que não foi incoerente em nada daquilo que disse, da mesma forma que não sabe se a 

UNA teve autorização para entrar na piscina, não sabe se foi o Presidente da Junta de Freguesia 

de Montoito que tirou as fotografias, nem se teve autorização para entrar no espaço, não tem 

conhecimento, mas vai saber e posteriormente dará essa informação.  

 

ORDEM DE TRABALHOS 

1. Decisões do Presidente 

2. Processos de Urbanismo 

3. Expediente 

4. Subsídios 

5. Alteração Modificativa ao Orçamento 2024 

6. Construção da Extensão de Saúde de Montoito (aprovada por unanimidade e em 

minuta a inclusão do presente ponto na Ordem de Trabalhos) 

 

1. Decisões do Presidente 
Presente a lista de pagamentos efetuados. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 

 

O Senhor Vereador David Grave solicitou que lhe seja entregue a conta corrente da CIMAC, da 

Gesamb e das Águas de Vale do Tejo. 

 

2. Processos de Urbanismo 
Presente o processo nº 4/16, em que é tratada a aquisição, por expropriação e integração no 

domínio público municipal de uma parcela de terreno com a área de 426m2 a desanexar do 

prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a aquisição, por compra e 

venda, ao abrigo do Código das Expropriações, de uma parcela de terreno com a área de 
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426m2, a desanexar do prédio descrito no processo, pelo preço de 2.066,46€ (dois mil e 

sessenta e seis euros e quarenta e seis cêntimos). 

A referida parcela destina-se a integrar o domínio público municipal, para estacionamento 

público e acesso pedonal à Extensão de Saúde de Falcoeiras. 

Consequentemente, revoga-se a deliberação camarária tomada na reunião de 11 de outubro de 

2023. 

 

Presente o processo nº 4/21, em que, através do requerimento nº 172/24, é solicitado o 

licenciamento do projeto de arquitetura de alterações em obra no prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 21/05/2024, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos do referido parecer. 

 

Nos termos do artigo 69º do Decreto-Lei nº 4/2015 (CPA), na sua redação em vigor, por se 

considerar impedido de participar na votação do presente ponto, o Senhor Presidente da 

Câmara ausentou-se da reunião. 

 

Presente o processo nº 8/23, em que, através do requerimento nº 149/24, foi entregue o 

aditamento ao licenciamento do projeto de arquitetura relativo à obra de ampliação / 

construção de Empreendimento Turístico – Hotel – Apartamento, a levar a efeito no prédio 

descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 21/05/2024, aprovar o projeto de arquitetura, condicionado à entrega / correção de 

alguns elementos instrutórios, nos termos do referido parecer. 

 

O Senhor Presidente retornou à reunião. 
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3. Expediente 
Presente o documento a que se refere o anúncio 64199/2024, solicitando informação sobre a 

intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio descrito 

no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento a que se refere o anúncio 65537/2024, solicitando informação sobre a 

intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio descrito 

no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento a que se refere o anúncio 66164/2024, solicitando informação sobre a 

intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio descrito 

no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o requerimento, registado sob o número 10016/24, em que é solicitada a autorização 

especial de ruído para a realização do evento “Baile”, a realizar no dia 09/06/2024, até às 03h 

do dia 10/06/2024, no Café Concerto de Redondo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

Presente o requerimento, registado sob o número 10013/24, em que é solicitada a autorização 

especial de ruído para a realização do evento “DJ”, a realizar no dia 29/05/2024, até às 03h do 

dia 30/05/2024, no Café Concerto de Redondo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 
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Presente o requerimento, registado sob o número 10014/24, em que é solicitada a autorização 

especial de ruído para a realização do evento “Festa da Sardinha”, a realizar no dia 08/06/2024, 

até às 03h do dia 09/06/2024, na Associação Desportiva e Recreativa de Santa Susana. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

Presente o requerimento, registado sob o número 8279, em que é solicitada a autorização 

especial de ruído para a realização do evento “Sardinhada”, a realizar no dia 08/06/2024, até às 

04h30m do dia 09/06/2024, no Café Palmeira. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

Presente o requerimento, registado sob o número 8269, em que é solicitada a autorização 

especial de ruído para a realização do evento “XIX Passeio Equestre”, a realizar pela Associação 

desportiva e Recreativa Ferraduras do Redondo, no dia 01/06/2024, até às 03h do dia 

02/06/2024. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

Presente o requerimento, registado sob o número 9502/14, em que é solicitada a autorização 

especial de ruído para a realização do evento “5º Tuning Show”, a realizar no dia 01/06/2024, 

até às 04h do dia 02/06/2024, no Parque de Feiras e Exposições de Montoito. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

Presente o requerimento, registado sob o número 8329, em que é solicitada, pela Junta de 

Freguesia de Montoito, a autorização especial de ruído para a realização do evento “Feira do 

espirito Santo” e “Montoito Medieval”, a realizar nos dias 17, 18 e 19 de maio.  

O requerimento obteve o despacho do Senhor Presidente da Câmara de autorizado e à reunião 

para ratificar.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho dado pelo 

Senhor Presidente. 
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4. Subsídios 
Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o NIPG 7532/24, requerendo apoio 

à natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, atribuir o valor de 600,00€ 

(seiscentos euros) conforme estabelecido no artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à 

Natalidade, reembolsados mediante apresentação de comprovativo de despesas. 

 

Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o NIPG 8466/24, requerendo apoio 

à natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, atribuir o valor de 1.125,00€ (mil 

cento e vinte e cinco euros) conforme estabelecido no artigo 4.º do Normativo Municipal de 

Apoio à Natalidade, reembolsados mediante apresentação de comprovativo de despesas. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal às Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe a atribuição, à 

FUM – Filarmónica União Montoitense, de um apoio financeiro no valor de 4.000,00€ (quatro 

mil euros), correspondente à 2ª tranche do subsídio anual. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal às Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe a atribuição, à 

SFMR – Sociedade Filarmónica Municipal Redondense, de um apoio financeiro no valor de 

7.000,00€ (sete mil euros), correspondente à 2ª tranche do subsídio anual. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal às Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe a atribuição, ao 

Agrupamento de Escuteiros 655 de Redondo, de um apoio financeiro no valor de 200,00€ 
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(duzentos euros), pelo fornecimento do lanche no encontro de poetas populares que decorreu 

no dia 06 de maio, no Encontro Literário Palavras ao Vento / XXXVI Feira do Livro. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

Declaração de voto da Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas 

Apesar de votar favoravelmente, não pode, como aliás, já o fez anteriormente, deixar de referir 

que se trata de uma prestação de um serviço, logo, não deveria ser pago à associação – a esta 

ou a outras – sob forma de subsídio. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal às Instituições Desportivas / Culturais do Concelho, propõe a atribuição, à 

SFMR – Sociedade Filarmónica Municipal Redondense, de um apoio financeiro no valor de 

2.727,46€ (dois mil setecentos e vinte e sete euros e quarenta e seis cêntimos), para 

pagamento de fardamento dos novos músicos. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

5. Alteração Modificativa ao Orçamento 2024 
Presente a 7ª alteração permutativa ao orçamento municipal de 2024. 

A Câmara Municipal deliberou por maioria e em minuta, os votos contra da Senhora Vereadora 

Maria Inácia Cachopas e do Senhor Vereador David Grave e os restantes votos a favor, ratificar 

o despacho do Senhor Presidente da Câmara de aprovação da alteração permutativa 

apresentada. 

 

Declaração de voto do Senhor Vereador David Grave 

A CDU vota contra por uma questão de coerência, votou contra o orçamento e vota contra 

todas as alterações modificativas do orçamento, porque só demonstra o mau planeamento do 

orçamento, exceto se as alterações forem para fazer face a alguma obrigação legal ou para um 

investimento que não tivesse previsto e se considere essencial avançar já por haver 

oportunidade de financiamento. 



 

MUNICIPIO DE REDONDO  

CÂMARA MUNICIPAL 

 

 

ATA N.º 12/2024 REUNIÃO DE 22/05/2024 

 

22 

 

6. Construção da Extensão de Saúde de Montoito (aprovada por unanimidade e em minuta 
a inclusão do presente ponto na Ordem de Trabalhos) 

Presente a informação do Chefe de Divisão de Obras e Serviços Urbanos, para efeitos de 

Construção da Extensão de Saúde de Montoito, propõe a aprovação do Caderno de Encargos, 

que inclui o Projeto, e a tomada de decisão de contratar, inerente ao procedimento do Contrato 

de Empreitada de Construção da Extensão de Saúde de Montoito. 

Tendo sido lançado um procedimento de Concurso Público, com o valor base de 151 000 euros 

(cento e cinquenta e um mil euros), e tendo este ficado deserto, por falta de comparência de 

qualquer concorrente, decide a Câmara Municipal de Redondo, atualizar o valor base da 

empreitada para 210 000 euros (duzentos e dez mil euros), valor que se considera mais próximo 

dos valores do mercado. 

Assim, propõe a aplicação do procedimento de Concurso Público, sendo o valor base de 

210.000€ (duzentos e dez mil euros), acrescido e IVA, com um prazo de execução de 180 dias. 

Propõe que seja exigida a prestação de caução, conforme o estabelecido no n.º 1 do artigo 88.º 

do CCP. 

Propõe também que o contrato seja reduzido a escrito nos termos do artigo 94.º do CCP. 

Propõe que seja designada para gestor do contrato: Maria Teresa Carvalho Leite – Arquiteta da 

Divisão de Obras e Serviços Urbanos. 

Para a condução do procedimento de concurso, conforme o estabelecido no artigo 67.º do CCP, 

propomos que o júri do procedimento seja constituído da seguinte forma: 

Efetivos: 

José Bernardo Laranjinho Nunes – Chefe da Divisão Administrativa e Financeira 

Paulo Jorge Ramalhosa Frade – Coordenador Técnico da Secção de Aprovisionamento 

José Pedro Proença Ribeiro – Chefe da Divisão de Obras e Serviços Urbanos 

Suplentes: 

Jorge Roque – Engenheiro Civil da Divisão de Obras e Serviços Urbanos 

Maria Teresa Carvalho Leite – Arquiteta da Divisão de Obras e Serviços Urbanos 
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Solicita a aprovação das peças do procedimento, a saber, a minuta do anúncio, o programa de 

procedimento e o caderno de encargos (cfr. artigos 40º e 43º do CCP). 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a abertura de 

procedimento e aprovar as respetivas peças de procedimento, nos termos propostos. 

 

Intervenção do Público 

Não houve público presente na reunião. 

 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião, o Senhor Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram 12:30 horas. 
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